

México, con la caída más fuerte de producción (El Financiero 12/06/09)

México, con la caída más fuerte de producción (El Financiero 12/06/09)(Esther Arzate / enviada) Viernes, 12 de junio de 2009 BOCA DEL RÍO, Ver., 11 de junio.- México registró la caída en la producción de petróleo más pronunciada de todo el mundo el año pasado, admitió el director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil, pero confió en que esa tendencia se revierta. Al desestimar el informe anual de la petrolera británica British Petroleum (BP), que establece que el descenso en la plataforma petrolera de México de 310 mil barriles al día en promedio en 2008 fue el más grande del mundo, el funcionario recordó que en años pasados países como Gran Bretaña, Noruega y Estados Unidos registraron una situación similar a la de Petróleos Mexicanos (Pemex). Vamos a recuperarnos, dijo el directivo de la subsidiaria de Pemex dedicada a la exploración y explotación de yacimientos de petróleo y gas en el país. "Hay años en los que la producción de otros países, como Inglaterra, cayó más, mientras nuestra producción iba para arriba". Lo anterior, en respuesta al informe anual de BP Statistical Review of World Energy, correspondiente a junio de este año, donde indica que la producción de petróleo en países que no pertenecen a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) cayó 1.4 por ciento, es decir, 610 mil barriles al día el año pasado, lo que representó el mayor descenso desde 1992. Del desplome en la producción del crudo en las naciones no OPEP, el 60 por ciento correspondió a México y casi equivale a lo que dejaron de producir Estados Unidos, la Federación Rusa y el Reino Unido, en conjunto en 2008, es decir, 298 mil barriles al día. No obstante, esa reducción se compensó, en parte, por el continuo crecimiento de la producción brasileña de 70 mil barriles al día. La producción que dejó de obtenerse de crudo en América del Norte (Estados Unidos, Canadá y México), fue de 507 mil barriles, de los cuales 61.1 por ciento correspondieron a la baja en Pemex. La plataforma de Canadá decreció 82 mil barriles diarios y Estados Unidos 111 mil barriles por día. Al participar en el Congreso Mexicano del Petróleo, que inauguró el presidente Felipe Calderón, el director de PEP señaló que Cantarell, el yacimiento gigante que ha producido en casi 30 años más de 14 mil millones de barriles, entró desde hace cuatro años en su etapa de declinación. Cantarell llegó a aportar dos millones 45 mil barriles al día de petróleo en 2004, cuando Pemex alcanzó una producción pico de tres millones 400 mil barriles al día, pero a partir del siguiente año inició una fase de declinación. La producción promedio en los primeros cuatro meses de 2009 fue de dos millones 661 mil barriles al día, pero la meta de la paraestatal es alcanzar un promedio de tres millones de barriles al cierre del actual sexenio.